
   
 

Protokoll Vorstandssitzung Elternforum 
 

Donnerstag, 25. Mai 2023 
Ort: OJA, Dörflistrasse 76, 8050 Zürich, 18 Uhr  

 
Vorstandsmitglieder: Ursula Degen, Anja Oetiker, Canan Wild, Sonja Christen, 
Nicole Rechsteiner, Heta Multanen, 
Teilnehmer/Innen Schule Liguster: Sabine Spahn, Reda Abo Youssef, Gianreto 

Stuppani, Valerie Causevic, Ioannis Karypidis, Roman Nussbaumer  
Protokoll: Anja Oetiker  
 
 

1. Begrüssung und Vorstellung OJA (Renato Hüppi. Leiter des OJAs)  

Renato Hüppi, Leiter des OJAs, stellt dem Elternforum das OJA und 
dessen Angebot vor und zeigt einen kurzen Film (dieser ist auch auf In-
sta zu finden).  

• Besucher*innenzahl zwischen 20-50 Jugendlichen  

• Davon sind rund 40 % Mädchen und 60% Jungs-> die Teilnahme 
hängt stark mit dem Angebot zusammen, so besuchen nur etwa 
10 % der Mädchen die sportlichen Angebote.  

• Vor Corona war die Besucher*innenzahl deutlich höher – jetzt 
wieder im Aufbau (Je mehr läuft, desto mehr spricht es sich 
herum und zieht Besucher an)  

• Besucher*innen kommen aus mehrheitlich aus Zürich Nord, aber 
durchaus auch aus der ganzen Stadt  

Das Elternforum bedankt sich bei Renato Hüppi, dieser verabschiedet 
sich. 

 

2. Kennenlernen von Herrn Reda Abo Youssef   

Herrn Reda Abo Youssef stellt sich vor. Bis anhin teilte er sich mit Sa-
bine Spahn die Schulleitung der Schule Liguster (Co-Leitung). Für das 
Ressort Elternforum war Sabine Spahn zuständig.  

Sabine Spahn verlässt die Schule Liguster, um eine neue Herausforde-
rung im schulischen Umfeld anzunehmen, so dass Reda Abo Youssef 
bis zu den Sommerferien 2023 für das Amt der Schulleitung alleine zu-
ständig sein wird. Ab August tritt Frau Sejla Dervisic die Nachfolge von 
Sabine Spahn an.  

Herr Youssef freut sich auf die zwischenzeitliche Zusammenarbeit mit 
dem Elternforum. Die Zuteilung der Ressorts und Verantwortlichkeiten 
innerhalb des neuen Co-Leitungsteams ist derzeit noch nicht klar.  

 

3. Protokollabnahmen 

Sabine Spahn hat ihre Korrekturen direkt im Protokoll der Vorstandssit-
zung vom 09.03.2023 vermerkt.  



   
 

Das Elternforum genehmigt das Protokoll der Vollversammlung vom 15. 
Dezember 2022 und das Protokoll der Vorstandssitzung vom 09.03.2023 
mit oben erwähnten Anpassungen. 

   

4. Rückmeldung aus der EMW vom 24.05.2023  

• Allgemeine Rückmeldung  

Heta Multanen berichtet aus der Elternmitwirkung vom 
24.05.2023. Hauptthemen bildeten an dieser Sitzung das Thema 
Begabtenförderung und der Umgang mit verhaltensauffälligen 
Schülern. Viele Eltern im Schulkreis Glattal vertreten eine ableh-
nende Haltung bezüglich Integration von verhaltensauffälligen 
Schülern in die Regelklasse. Auf Ebene Schulbehörde ist man 
sich der Problematik bewusst - es handelt sich jedoch u.a auch 
um ein Ressourcenproblem.  

 

• Rückmeldung zum Thema Datenschutz 
An der EMW vom 24.05.2023 wurde auch das Thema Daten-
schutz angesprochen, das auch das Elternforum Liguster be-
schäftigt. Mit der neuen Verordnung ist niemand richtig glücklich. 
So erschwert diese den Austausch zwischen den Eltern und El-
ternmitwirkung und schafft unnötige Hürden.  
Da es sich um ein relativ neues Gesetz handelt, wird es an den 
Schulen noch unterschiedlich gehandhabt. So sind z.B. die Pri-
marschulen teilweise noch nicht à jour.  
Auch auf Ebene Schulbehörden ist man nicht glücklich darüber, 
da die Verordnung jedoch auf einem Gesetz beruht, ist keine ein-
fache Lösung in Sicht.   
 
➔ Der Vorstand des Elternforums wird an den Elternabenden 

der neuen ersten Sekundarklassen eine Liste aufliegen las-
sen, in der sich die Eltern auf einer freiwilligen Basis eintra-
gen können.  
 

• Festlegung Stellvertretung von Ursula Degen (anstelle von Nadja 
Vogel)   
Heta Multanen stellt sich als Stellvertretung von Ursula Degen in 
der EMW zur Verfügung und wird vom Elternforum in diesem Amt 
bestätigt. Herzlichen Dank, Heta! 
  

5. Rückmeldung aus der KEO 

• Einladung Vernehmlassung «Änderung Lehrpersonalgesetz (neu 
definierter Berufsauftrag), Änderung Lehrpersonalverordnung» 

Der Vernehmlassungsprozess vom Lehrpersonalgesetz erfolgte 
unter Einbezug der KEO. Die Abklärungen von Sabine Spahn mit 
Jana Vogel haben ergeben, dass auch der Einbezug aller Eltern 
möglich gewesen wäre.  



   
 

Aus Sicht aller Anwesenden ist die Umfrage von der KEO nicht 
gut aufbereitet für Eltern, zudem wurde die Umfrage viel zu kurz-
fristig verschickt. Ursula Degen wird dies der KEO entsprechend 
rückmelden.  

 

6. Thema Elternweiterbildung für das Schuljahr 2023/24 

Die Ideensammlung läuft, jedes Vorstandsmitglied könnte auf die 
nächste Vorstandssitzung einen Themenvorschlag ausarbeiten.  

Alternativ dazu wird angeregt, die Umfrage einer anderen Schule als 
Vorlage zu versenden. Nicole Rechsteiner hat diese einst als Beispiel 
an alle Vorstandsmitglieder verschickt.  

➔ Vorbereitung der Umfrage auf die nächste Vorstandssitzung 
und Versand durch die Schulleitung an alle Eltern zu einem 
noch zu definierenden Zeitpunkt.  

 

7. Prämierung Projektarbeiten – Mitglied aus dem Elternforum ge-
sucht  

Die Projektausstellungen der Arbeiten der 3.Sek-Klassen mit Prämie-
rung findet am 08.06.2023 statt.  
Für die Jury am 8.6.2023 wird ein Mitglied aus dem Elternforum ge-
sucht, die Bewertung der Arbeiten erfolgt anhand vorgegebener Krite-
rien. Sonja Christen war letztes Jahr als Jury-Mitglied aktiv und berichtet 
über ihre Erfahrungen. Heta Multanen stellt sich für diese interessante 
Funktion gerne zur Verfügung. 

Zur Projektausstellung sind alle Eltern der 3. Sek-Klassen eingeladen.  
Für den Apéro ab 18 Uhr ist die Mithilfe des Elternforum gefragt. Organi-
sation wie folgt:  

• Die Einladungen an die Eltern der 3. Sek. Schüler sind bereits 
per Papier verteilt 

• Die Schulleitung sendet ein Mail an alle 3. Klassen mit der Bitte, 
für den Apéro etwas mitzubringen: Nicole Rechsteiner erstellt ei-
nen Link über Google forms, so dass sich Eltern direkt eintragen 
können 

• Betreuung Apero durch Gianreto und Ursula  

• Geschirr ist vorhanden 

• Ursula kauft 40 Liter Getränke  

• Essen in den Schulzimmern ist nicht erlaubt   
 

8. Info Schulleitung 

Letzter Arbeitstag Sabine Spahn  

Sabine Spahn informiert, dass bereits morgen ihr letzter Arbeitstag in 
der Schule Liguster sein wird und sie danach eine neue Herausforde-
rung annehmen wird, auf die sie sich freut. Gestern fand der Abschied 
im Team statt.  

 



   
 

Fokuswoche  

Nächste Woche findet die Fokuswoche zum ersten Mal über alle drei 
Stufen statt. Jeder Jahrgang gestaltet die Woche anders: 

• 1. Sek: verschiedene Events zum Thema gutes Miteinander 
(Knigge / sich benehmen / Spiele zum Thema Regeln einhalten/ 
etc)  

• 2. Sek: Berufswahlwoche  

• 3. Sek: Projektarbeit  

Sommersporttage im Juni  

Die Sommersporttage finden im Juni statt. Versuchsweise können an 
diesen Tagen keine Jokertage bezogen werden.  

Abschluss 3. Sek  

Die Klassen der 3. Sek sind gut unterwegs und nach ihren Abschlussab-
reiten nun im Endspurt.  

Umbau der Turnhalle und Halde B 

Für die Ausarbeitung der geplanten Umbauten sind Projektkredite ge-
sprochen, die Begehungen haben stattgefunden. Der Umbau ist auf 
2027 geplant -> Start als Tageschule.  

Klassenzuteilung neue 1. Sek Klassen  

Bald erfolgt die Klassenzuteilung der neuen 1. Sek Klassen  

100-Jahr-Jubiläum-Schule-Liguster  

Für das 100-Jahr-Jubiläum der Schule Liguster war ursprünglich ein 
grosses Fest in Zusammenarbeit mit dem Quarteierverein Oerlikon ge-
plant. Leider hat der QV zwischenzeitlich seine Teilnahme abgesagt. 
Das Fest findet am 28. Juni 2024 in einem kleineren Rahmen statt. Vor-
gängig ist eine Projektwoche der Schüler zur Vorbereitung des Festes 
geplant. Ein Dank geht an Heta Multanen für ihre Zusage für die Mithilfe 
im OK.  

 

9. Diverses  

Keine Mitteilungen  

 

10. Termine Elternforum 2023  

• Vorstandssitzung mit Grill am 29. Juni 2023 18 Uhr  
o Valerie und Heta müssen sich entschuldigen lassen   
o Holz und Getränke werden durch die Schule organisiert 
o Jede*r Teilnehmer*in bringt etwas zum Essen mit  

• weitere Termine Vorstandssitzung für 2023  
o Terminsuche via Doodle 
o Elternabend neue 1. Klassen 7.9.2023 / 18:30 oder 19 Uhr 

 

11. Verabschiedung Sabine Spahn 

In der Folge verabschiedet das Gremium Sabine Spahn mit einem gros-
sen Blumenstrauss und bestem Dank für die gute Zusammenarbeit .  


